
金門縣金湖鎮民代表會第十二屆第八次定期會 

第五次會議記錄 

時   間：中華民國 111 年 11 月 07 日上午 9時 

地   點：本會議事廳 

出席代表：蔡主席乃靖、林副主席麗芬、蔡代表建偉、蔡代表建立、

李代表秀華、林代表嘉森、陳代表秀卿、洪代表海水 

列席人員：鎮長陳文顧、民政課長陳志衡、建設課長陳書文、社會課

長林蔚尚、觀光課課長陳雲龍、環保課長李博豪、行政課

長汪麗珍、人事翁慶隆、主計林雪菁 

主   席：蔡乃靖 

紀   錄：梁靜怡 

 

陳秘書翔景： 

主席、副主席、鎮長、公所各位主管、本會各位代表，金門縣金湖鎮

民代表會第十二屆第八次定期會，本會應到出席代表人數 8位，現在

已達法定應到出席人數，恭請主席宣佈開會。 

 

蔡主席乃靖： 

鎮長、各課室主管以及各位代表女士先生大家早，今天是第五次會，

我們的議程是總質詢，對於今天議程有沒有什麼意見？沒有的話，我

們會議正式開始。各位代表對公所的業務有要做出質詢，利用這個機

會。蔡建偉代表 

 

蔡代表建偉： 

請觀光課課長請報告台。 

 

(秘書處複印資料) 

 

蔡主席乃靖： 

林嘉森代表 



 

林代表嘉森： 

請建設課 

 

蔡主席乃靖： 

建設課請上報告台 

 

林代表嘉森： 

課長，請教一下，今年是不是建很多涼亭？ 

 

建設課陳課長書文答詢： 

今年有幾座 

 

林代表嘉森： 

湖前有一個？ 

 

建設課陳課長書文答詢： 

您說的湖前是？ 

 

林代表嘉森： 

在薛承汝家旁邊、前面左前方 

 

建設課陳課長書文答詢： 

那很久了，十幾年了 

 

林代表嘉森： 

你們有發現涼亭週邊完全是很髒亂 

 

建設課陳課長書文答詢： 

長滿草嗎？ 

 



林代表嘉森： 

對。涼亭蓋在那邊根本就沒人在使用。還有，有民眾提到涼亭蓋在森

山內？ 

 

建設課陳課長書文答詢： 

塔后嗎？ 

 

林代表嘉森： 

是赤后山還是哪裡？還有哪裡？不只一座 

 

建設課陳課長書文答詢： 

廣播電台那裡有一座 

 

林代表嘉森： 

不只那邊，還有其它地方 

 

蔡主席乃靖： 

庵邊也有 

 

林代表嘉森： 

都是在荒郊野外，我也覺得很奇怪，蓋那些涼亭做什麼？ 

 

建設課陳課長書文答詢： 

跟代表報告一下，有些像庵邊那些回饋金，他們地方自已要求的，變

成我們沒有主導權。他是用回饋金的 

 

林代表嘉森： 

其它地方呢？像塔后赤后山？ 

 

建設課陳課長書文答詢： 

赤后山那個當初是要做在湖中旁太湖社區，但是土地說不能用，就變



更位置，當初是太湖社區要求的 

 

林代表嘉森： 

因為這種也不是反對你們建，你們要建在有人使用的地方，不然放在

那邊，民眾就說鎮長都亂花錢！人家是怪鎮長亂花錢！蓋在那邊有人

使用嗎？ 

 

建設課陳課長書文答詢： 

其實代表注意到這方面，我個人也是有感觸，但是不是我們能主導的 

 

林代表嘉森： 

如果是回饋金要使用我們當然沒辦法 

 

建設課陳課長書文答詢： 

那個一座都要一百多萬，但是我們沒主導權，有時候我們也不知道怎

麼跟他們講 

 

林代表嘉森： 

問題是，沒有主導權沒錯，只是既然要做，基本上涼亭週邊也是要去

圍護，不然旁邊長滿雜草，根本就是蓋起來養蚊子的！ 

 

建設課陳課長書文答詢： 

會後我跟環保課協商一下能不能加強清理 

 

林代表嘉森： 

涼亭既然都蓋了，錢也花了，周邊要去維護，不要讓雜草遍地長，讓

民眾認為是蓋起來養蚊子的！ 

 

建設課陳課長書文答詢： 

謝謝代表的提醒 

 



林代表嘉森： 

請觀光課 

 

蔡主席乃靖： 

觀光課請上報告台 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

代表好 

 

林代表嘉森： 

課長我請教一下，194 天空之城那邊，今年會好嗎？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

是 

 

林代表嘉森： 

今年會好，明年是不是會編列人員去維護？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

跟代表報告，這部份鎮長有去爭取，縣府有回覆一年 180 萬聘人管理 

 

林代表嘉森： 

我要請教的是 180 萬是不是一定要請人去處理？還是說后園社區有

提到，我們可以跟他們用合作的方式，由他們來認養，我們再每年補

助社區多少錢，由他們來做維護？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

這個是觀光處的經費，要我們請人去維護 

 

林代表嘉森： 

我懂，我意思是，是不是變成由他們來認養，我們再補助社區，社區



自行用志工的方式去處理？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

這部份可能有困難，因為這是維護管理費，不是補助款，可能科目上

會不太妥當 

 

林代表嘉森： 

所以實際上還是要請人 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

對。就是由公所請人來顧天空之城、中興堡、赤后山。因為我們有三

個景點，鎮長有向縣府爭取，所以一年才會多 180 萬 

 

林代表嘉森： 

那這是要固定的人？還是？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

固定的 

 

林代表嘉森： 

每個點二個？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

不。現在有四個，因為範圍很大，我們是採巡邏的方式，由天空之城

再到中興堡，延海我們有路，然後再到赤后山。因為還有休息的問題，

可能一天就是由三位來輪流 

 

林代表嘉森： 

這個問題如果沒辦法的話，是不是天空之城到中興堡和赤后山，就以

這附近的居民為主？ 

 



觀光課陳課長雲龍答詢： 

這部份我再跟鎮長建議 

 

林代表嘉森： 

盡量啦！建議不管是后園還是塔區這邊，中興堡那邊就是夏興跟成

功，既然是這區的景點，他們也可以就近，提供給你們意見參考，謝

謝！ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

好，謝謝！ 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表還有沒有其它要做出總質詢？蔡建偉代表 

觀光課請上報告台 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

代表好 

 

蔡代表建偉： 

課長，你這樣寫出來就很明確了。像花蛤季就花 110 萬 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

是 

 

蔡代表建偉： 

可是我有個問題想問，在 110 年的時候，二筆的進貨成本跟收入有不

一樣耶？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

這部份報告一下，因為咖啡廳是 109 年的 5月份開始，一開始當然有

先進貨，再來就是因為 110 年遇到疫情，所以 110 年有停業二個多月 



 

蔡代表建偉： 

所以你的… 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

原料都沒用到，所以進貨量才會 16萬多 

 

蔡代表建偉： 

我的意思就是，你的進貨量才 16 萬多，可是你的 111 年進貨量是 53

萬，收入？你聽懂我意思嗎？在 110 年的時候你只花了 16 萬，賺了

60 萬，結果在 111 年花了 50 幾萬，只賺了 110 萬？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

跟代表報告，因為咖啡豆用不完可以一直用，有些是用到 109 年的 

 

蔡代表建偉： 

好 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

所以 109 年的… 

 

蔡代表建偉： 

那你 109 年怎麼沒有列出來？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

有，用手寫的 358240 元 

 

蔡代表建偉： 

了解。再來，新市街上的燈，到底可以放多久？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 



現在有要求就是到七月底 

 

蔡代表建偉： 

確定可以？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

可以。 

 

蔡代表建偉： 

好。請回。請環保課上報告台 

 

蔡主席乃靖： 

環保課上報告台 

 

蔡代表建偉： 

課長早 

 

環保課李課長博豪答詢： 

代表好 

 

蔡代表建偉： 

我還是一樣針對 90 萬那條，這是 5月到 10 月嗎？ 

 

環保課李課長博豪答詢： 

是，半年 

 

蔡代表建偉： 

那費用是怎麼算？ 

 

環保課李課長博豪答詢： 

這個根據我的計算，我們金湖鎮主、次要道路的長度大概是在 20公



里，每公里是抓 7500 元 

 

蔡代表建偉： 

所以主要都是打道路？ 

 

環保課李課長博豪答詢： 

對，往內大概 2公尺 

 

蔡代表建偉： 

所以你是這樣子算，以公里計算？ 

 

環保課李課長博豪答詢： 

是 

 

蔡代表建偉： 

在這五個月內要怎麼打？打一圈而已嗎？ 

 

環保課李課長博豪答詢： 

我的規畫是，一個月我們會檢查二次，然後看他的..就是算驗收，每

個月來計價，一個月大概是 15萬 

 

蔡代表建偉： 

看他有沒有每個月打完一圈？ 

 

環保課李課長博豪答詢： 

對 

 

蔡代表建偉： 

我是了解一下它這個收費的部份。好，謝謝！ 

 

蔡主席乃靖： 



各位代表還有沒有意見？林嘉森代表 

 

林代表嘉森： 

請教鎮長 

 

蔡主席乃靖： 

鎮長請上報告台 

 

林代表嘉森： 

您最近有到街上嗎？比較少？ 

 

陳鎮長文顧答詢： 

是 

 

林代表嘉森： 

因為我有問過社會課課長，街上都有國旗，那些都是之前補助的？ 

 

陳鎮長文顧答詢： 

那時候是向民政處要的 

 

民政課陳課長志衡答詢： 

跟代表報告，我如果沒記錯的話，在 109 年縣府有統籌補助大概 500

面的國旗，新市商家是 200 面，其它的就是平均分配給各里和社區。

但是後來因為商家反應，第一次發的國旗長度太長，而且面滿大的，

所以反應之後，可能有一部分就收回，後續就再補發了 100 面小面的 

 

林代表嘉森： 

我要說的是，如果有去逛你就會發現，那些國旗風吹日曬都沒收，有

些都已經破舊不堪！既然是我們發的，有沒有後續處理？如果請他們

收起來，就會缺洞，不請他們收起來，那些國旗又破舊不堪，那些要

怎麼處理？ 



 

民政課陳課長志衡答詢： 

前一陣子我們有發現這個問題，因為國旗是布的，經過下雨之後再風

吹，很容易毀損，所以我們差不多上個月，有跟民政處那邊反應，看

明年能不能再補助經費來施作，甚至說連旗杆都統一規格化。他們是

講說他們會列管，如果說明年主政者不變的話，大概會成案 

 

林代表嘉森： 

我意思是，像這種是公部門發的，商家有沒有保管好，街上也算是我

們的門面，有的國旗都褪色了，既然發了，基本上 1、2年後就會有

這些問題。雖然是向縣府爭取的，但是後續是不是…日後有發這些東

西、國旗等，那不是不會損壞的東西，有些人保存得比較好，好天氣

還是節目才拿出來掛，因為我們也沒有強制他要掛，但是有些商家就

是一直擺著，才會褪色 

 

民政課陳課長志衡答詢： 

這部份我們也有規劃，因為每次要懸掛國旗都會來文，像國慶日期間

就是 10/3、5到 10 號 

 

林代表嘉森： 

因為上個月都有掛 

 

民政課陳課長志衡答詢： 

以後我們的規劃就是，由我們統一懸掛，然後再派人去收 

 

林代表嘉森： 

因為國旗的部份就差很多，有的還很新，有的已經破舊 

 

陳鎮長文顧答詢： 

所以我們明年就是旗杆也換成白鐵，統一去插，再統一收，看是 10

天還是 15 天，收起來之後統一管理。不然發出去，有時候商家就一



直插著，任它風吹日曬 

 

林代表嘉森： 

才會褪色 

 

陳鎮長文顧答詢： 

對。謝謝！ 

 

蔡主席乃靖： 

鎮長請回。 

各位代表還有沒有什麼其它意見？海水？秀卿？副主席？既然沒有

的話，今天會議就到此結束，謝謝大家！ 


